

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales — Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA—Martes 29 de Noviembre de 1.932

Número 24.806

FIESTA DOMINGUERA

El último domingo, el pasado, tuvimos un día de esos admirables con que nos obsequia el otoño en esta nuestra tierra: luminoso, de ambiente encalmado, de buen y acariciador sol y de grata temperatura. Es raro que esto suceda en los días festivos, en los cuales el tiempo veleidoso parece que está reñido con el asueto de las gentes, que, como es natural, desean aprovecharlo en paseos y espectáculos. Pero por esta vez resultó una buena excepción y los almerienses gozaron de esa expansión natural de holgar en el séptimo día de la semana. Desde bien temprano nuestras lindas bellidas luciendo las galas invernales, los decretos de la nueva moda, tan versátil, que hoy desecha lo que ayer reinaba, salieron a la calle para oír misa y después, con sus bellezas, causar la admiración al mismo tiempo que selearse.

Después, por la tarde, hubo espectáculos para todos los gustos: fútbol, circo, variedades flamencas en Cervantes, y cine en Hesperia, y a pesar de estas variadas diversiones, el público numeroso no faltó en ninguna de ellas; al contrario, el circo especialmente estaba rebosante. Y después de la salida de estos espectáculos, nuestro bulevar se vió invadido, otro motivo para encantar a cualquiera, viendo el desfile de caras bonitas y gentiles cuerpos. En esa hora del anochecer, esa gran vía que nos legaren las generaciones pasadas, y que en la actual sería difícilísimo el conseguir, adquiere nuestra capital una visualidad de gran urbe, y que a personas extrañas les sería muy difícil convencerse de la crisis que venimos padeciendo, de esa falta de riqueza y medios de vida que nos es tan consumiende. Almería no es ya la antigua Almería, y pudiendo y sin poder muestra un lujo que no está en relación con su maltrecha economía.

La mujer almeriense se ha modificado mucho. Ya no se pasa la vida en el aburrimiento de antes. Sale y entra sin menoscabo de sus virtudes y habilidades caseras. Disfruta, y con su presencia en paseos y teatros y en el cine, también nos dan la nota más alegre y animada. En los años que están ya muy lejos de nosotros, se pasaban todos los días tras las vi-

drieras de ventanas y balcones con sus labores entre las manos. Sólo se les veía en las clásicas fiestas de Navidad, Carnaval, Semana Santa y feria. Hoy día se van modernizando, y ya las costumbres pueblerinas van desapareciendo por completo. Y es por eso por lo que nuestra capital va adquiriendo ese aspecto de gran urbe que antes no tenía, especialmente en los días domingueros, en los cuales todas las clases sociales disfrutaban del asueto.

Si la crisis no fuese tan aguda, si se contara con gran riqueza y no se viviese tan agobiado, esta transformación que artificialmente se viene realizando sería más rápida y se haría con más base,

Bajo el signo de la audacia

Pocos tribunos populares, a lo largo de sus propagandas, habrán dejado de evocar las célebres palabras de Dantón, encareciendo la necesidad de ser heroicamente audaces. La mayoría de los republicanos españoles conciben la gran Revolución en su parte epiléptica y empenachada de lirismo, de la que tantas y tan magníficas referencias literarias nos quedan. Posiblemente muchos de ellos desminan menos los aspectos sociales y económicos de aquella gran subvención cuyos principios fundamentales informan en la actualidad la mayoría de las constituciones y es de lamentar porque hay allí contenidas enseñanzas que serían de utilísima aplicación en los momentos que vivimos.

La excitación dantoniana a intentar lo imposible, a ser triplemente audaces, se ha repetido constantemente por los oradores que, durante años, han tratado de agitar y de conmover el alma nacional. Sin duda, en fuerza de repetir ante las multitudes esta apelación al atrevimiento desproporcionado, muchos se han considerado en el deber de ser realmente audaces, si quiera su intrepidez haya tenido un corte mucho menos épico. Nos referimos a aquellos políticos que, irrespetuosos con todo, lo son hasta con las normas de mínima prudencia que deberían imponerles el encasamiento de los problemas y la leve experiencia gubernamental lograda en tiempos ciertamente difíciles, pero que, por los tur-

como sucede en las demás capitales, que en todo nos llevan una gran delantera, porque precisamente tuvieron más medios de vida y de que se entronizaran en ellas la prosperidad.

Y para terminar, el domingo último no quiso ser complete, por que no bien entrada la noche la tranquilidad de la naturaleza no quiso seguir, y un huracán fuerte, que amenazaba ser un tornado como los de las tierras americanas, hizo variar los elementos atmosféricos y, como consecuencia y para gran contraste, nos trajo en la madrugada de ayer una gran tormenta, que amenazaba con una inundación formidable; que eso nos faltaba, porque aquí estamos condenados a eterna sequía o a grandes aluviones, que tanto daño traen consigo.

bios, han hecho posible la exaltación de valores muy relativos a los primeros planes de la política indígena.

Repasando la prensa de nuestro país, sobre todo la que por convencimiento, temor o la causa que sea, se ha convertido en defensora sistemática de todos sus gestos, encontramos con frecuencia titulares en las que, a seguida del nombre de un personaje de la situación se añade... «o la audacia».

Nunca se había dado en España una tan ubérrima cosecha de hombres audaces. Sólo que la audacia puede ser un mérito o una desventaja ya que, en definitiva, no hay actitud atrevida que cuente si no está santificada por el éxito. En los momentos en que la acción es necesaria, el atrevimiento en provocarla, la desmedida resolución para profundizarla, si el triunfo la sanciona, eleva al hombre audaz a una categoría realmente envidiable.

El genio auténtico puede ser audaz, pero se da entre los hombres con rareza desesperante, y lo frecuente, lo ordinario es que surjan ciudadanos que ponen al servicio de su ambición una acometividad y una despreocupación que a veces les lleva a las cimas de la popularidad o les hurde en el ridículo definitivo.

Los audaces del tipo puramente verbal abundan más que los hongos en estos días de lluvia. Entre los hombres de la República no faltan los que tienen esta con-textura. Y aun podemos afirmar

que en la selección que debería ser el gobierno de España, no es infrecuente dar con ellos.

M. MARTINEZ AGUIOR
(De la R. «Las Finanzas»)

UN HOMENAJE

A don Francisco López Pando

El pasado domingo, como anunciamos, tuvo lugar en el salón de actos del Circulo Mercantil, el banquete con que la Representación del Tiro Nacional le ofrecía en homenaje a la labor que realiza en beneficio de dicha Sociedad desde el cargo de Vicepresidente que ostenta.

Poco después de la una, ocupó la presidencia el festejado, sentándose a la derecha el Gobernador civil señor Bosque y a la izquierda el teniente coronel jefe de la caja de Reclutas Sr. Huertas Tspete, y en los restantes asientos la directiva del Tiro y otros amigos íntimos.

Las tres amplias mesas fueron ocupadas por distinguidas personas, deseosas de sumarse al merecido homenaje que se tributaba al señor López Pando.

Seguidamente comenzó a servirse el siguiente menú, esmeradamente confeccionado y servido por el Restorán Puerta Real.

Entremeses variados: Arroz a la milanesa, merluza salsa mayonesa, pastelillos rellenos y pollo glaseado.

Postres: Compota variada y frutas del tiempo.

Vinos: Blanco y tinto de bodegas Palacio S. A. R. A. y Franco Española, champán imperial, café, licores y habanes.

Al descorcharse el selecto espumoso, el presidente del Tiro Nacional señor Sánchez Entrena con fácil palabra dijo que el homenaje que se tributaba al señor López Pando, hombre laborioso y trabajador era merecidísimo, no solamente por sus dotes de caballeresidad, sino por la labor que desarrolla en todos los ordenes.

Per ello, agrega, se hizo acreedor a la artística placa de oro y plata que le dedica la Representación del Tiro Nacional, para perpetuar su paso por la Sociedad.

Le dirige elogios como hombre emprendedor e infatigable, demostrándole sus proyectos de saltos aguas, para energía, aguas para riegos, establecimiento de tranvías eléctricas y otros que han de engrandecer en plazo no lejano a Almería.

Termina dirigiendo un saludo al amigo cariñoso, diciendo que

muy en breve se le tributará otro homenaje, que será la mejor muestra del sentir de Almería.

Una salva de aplausos coronó las últimas palabras del orador.

El señor López Pando, con la modestia que le caracteriza, agradeció el homenaje que le tributaban sus amigos, diciendo que nada hizo para merecer tal distinción.

Hablando del Tiro Nacional, expuso que únicamente se limitó a dar toda clase de facilidades para su desenvolvimiento.

Terminó dando las gracias a todos y haciendo patente su reconocimiento.

Seguidamente púsose en pie el Gobernador señor Bosque, quien comenzó dirigiendo un saludo a los ciudadanos republicanos, pues entendía que dentro del actual régimen todos son republicanos.

Dijo que el artículo primero de la Constitución refleja que es una República de trabajadores, y por eso hoy no puede haber y no hay ninguno que deje de trabajar.

Elogia al señor López Pando, que es un trabajador, un luchador incansable dedicado a la abrumadora labor del elevado puesto que ocupa.

Por eso, dijo, el Gobierno de la República es la representación del pueblo trabajador.

Dirigió un cariñoso recuerdo al insigne Joaquín Costa, amante del libro, e hizo votos por la unión para el engrandecimiento de España y de la República.

Al terminar se le tributó una ovación y se dieron vivas a la República, y a los señores Bosque y López Pando.

La orquesta Barco, que amenizó la fiesta interpretó al final el himno de Riego, que fué escuchada en pie por todos los asistentes al acto.

A propuesta del señor Sánchez Entrena, la soberbia cesta de flores que había en el salón fué enviada a la distinguida señora del señor López Pando.

veces la fatalidad, estas les jugadores y anteayer Morales se empeñó en que no lograrán ello. En este punto la Directiva tiene la palabra, y a buen seguro que obrará con rectitud y justicia a fin que la disciplina se mantenga en primer lugar, base principal para la prosperidad de todo Club.

El Cieza, con ocho puntos a la cabeza de la clasificación hasta este momento, más el punto que nos arranca en nuestra propia casa son nueve.

El Athletic llevaba cinco, que con el logrado ayer son 6.

A nuestro modo de entender y prever el final de este campeonato, solo una suerte de las más grandes e imprevistas podría darle a los nuestros una puntuación precisa para lograr el campeonato, cosa difícil a nuestro modo de ver, como repetimos. Ella sería que el Cieza no lograra victorias, sino empates, para que a la inversa, ganásemos nosotros los cuatro encuentros que nos restan por jugar.

Varemos lo que el factor suerte, tan ea centra nuestra, quiere con permiso, siempre, de los arbitros murcianos, que en cuanto a punto de parcialidad están como para cogerles con pinzas.

Y ahora, a entrenar señor Morales, a preparar su conjunto que determine un tanteo como el Athletic se merece frente al Caravaca el próximo domingo, no solo por que esa es su misión y por ello cobra, sino por dignidad deportiva, que está por encima de todo, y a usted toca dejar bien patentada.

"Boletín Oficial"

—0—

Extracto del correspondiente al día 28:

Publica una orden del ministro de Hacienda sobre pago de derechos solicitados por don Elnar do Estrada Serra.

—Circular del Gobierno civil sobre nombramiento de delegado de la zona cuarta a favor de don Carlos Martínez Jorda, como representante de la Sociedad de autores españoles.

—Edictos de la Diputación provincial y de la Comisión gestora de ese mismo organismo.

—Admisión del registro número 37 627 por la J.atura de esta provincia de la propiedad de 17 pertenencias de petróleo que con el nombre de «Anta» solicitó don Sebastián Godoy Alcázar.

—Edictos de los Juzgados de Vera y Almería.

—Idem del Ayuntamiento de Rágel.

—La Tesorería Contaduría de Hacienda de esta provincia, publica la relación de los contribuyentes deudores por concepto de rústica y de los años de 1920 21 en el pueblo de Níjar.

—Anuncio de exposición en los Ayuntamientos que se cita de los documentos indicados en el referido anuncio.

—La Administración de Rentas públicas continúa la publicación de los dueños de minas que tienen que satisfacer antes del 31 de diciembre el canon de superficie de las mismas.

FUTBOL LOCAL

El Deportivo de Cieza empata a dos tantos con el Athletic, F. C.

Con un gran lleno, toda vez que el partido jugado anteayer entre el Club Deportivo de Cieza y el Athletic F. C. había despertado un gran entusiasmo en la afición, en el campo de fútbol de la Ciudad Jardín, a las tres de la tarde y a las órdenes del colegiado murciano señor Roseiló se alinearon los equipos contendientes en el primer partido de la segunda vuelta para el campeonato de la región, entre los equipos de la segunda categoría, grupo C.

El lleno, como decimos, fué grande, como no lo vimos en otros partidos, y el resultado, a pesar de las «buenas» intenciones del colegiado para con los nuestros y la mala suerte de los blanquirrojos en el remate, fué un empate a dos tantos. Pueden ufanarse de ello no sólo el árbitro y jugadores del Cieza, sino también el entrenador de los nuestros, Morales, cuya misión confiada, según nuestras noticias, hizo caso omiso durante la pasada semana.

El encuentro fué duro, ya que los forasteros venían dispuestos a vender cara la victoria.

En los nuestros hubo lunares, pero no en donde se esperaba; Curado, el formidable jugador de siempre, estuvo anulado, apático, sin decisión, bien por falta de entrenamiento o por efecto de la lesión que padece en un tobillo; Morales, igualmente, faltó de precisión y con la desgracia que desde ha tiempo le sigue en el remate, pero visiblemente acentuada anteayer.

El héroe de la jornada fué Morenito, que con Rifa, Jiménez, Jover, Ripoll y Doucet, estuvieron incansables. Peláez hizo un primer tiempo grande, para luego

decaer enormemente en el segundo.

De los once, fueron los elementos almerienses, con Morenito, los que estuvieron con un coraje y un deseo grande de ganar hasta última hora. Si no, el caso de Ripoll, que merced a este buen elemento conseguimos el empate.

Calderón dejó de parar los dos tantos del Cieza sin fuerza. Únicamente el segundo por su colocación sagrada; pero para Calderón no le hubiese sido difícil haberlos parado si su colocación hubiera sido mejor.

El primer tanto de los del Cieza, en un completo «eff-zalf» que el árbitro no quiso ver, como tampoco las faltas cometidas en el área de castigo por los del Cieza, por algo hemos de decir que la imparcialidad tenía que verse en el murciano.

Los jugadores forasteros forman un conjunto uniforme, y lucharon con entusiasmo y brío grande. Las sueldades no pudieron dejárselas en su casa. Era campeonato y basta.

Los tantos nuestros fueron marcados por Castro, el primero, y por Ripoll, de una sublime cabezada a la salida de un corner, el segundo. Ripoll entró con entusiasmo y con el deseo de que Almería triunfe, y por ello fueron merecidísimas las palmas que le tributaron.

Era este partido decisivo para los atléticos; así lo dijimos y, como nosotros, opinaban muchos, y así no, ya lo veremos al final del torneo.

Este partido, puede y debió ganarlo siempre el Athletic; primero porque juega más, porque tuvo toda la tarde dominado y embateado a sus contrarios, pero unas

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

A las cuatro y media de la tarde de ayer se reunió el Ayuntamiento, celebrando sesión en segunda convocatoria.

Presidió el señor Oliveros Ruiz y asistieron los concejales señores Sánchez Moncada, Pérez Burgos, del Pino, Mateos Sanchez, Pérez Martín, Limenes, García Alonso, Pérez Almansa, Compañí, Vázquez Maldonado, Miras Capel, Bustos, Ortiz Estrella, Santisteban, Callejón López, Torres Muñer, López Pintor, Torres Fuentes, Villegas Murcia, Pérez Martín y Gálvez Salinas.

Leída y aprobada y acta de la anterior, los señores López Pintor y Gálvez Salinas dan las gracias al Ayuntamiento por el acuerdo adoptado dando el pésame por la muerte de sus respectivos padres.

Seguidamente se dió cuenta de los siguientes asuntos:

Expediente instruido al subdelegado de Abastos

Puesto a votación se acordó suspenderlo, vetante en contra los señores Pérez Burgos, Vázquez Maldonado y Villegas Murcia.

—Expediente de habilitación de crédito.

Aprobado.

—Proyecto de reglamento para el régimen de la Guardia murciel

pal, solicitando se le dote de armamento.

A propuesta del señor Gálvez Salinas, se acordó quedara sobre la mesa para estudio de los señores concejales.

—Proyecto de bases para la provisión de una plaza de odontólogo. Quedó aprobado el proyecto.

—Propuesta del inspector de alumbrado sobre instalación de dos luces en el barrio de las Mellizas y Cuevas de Callejón.

Da conformidad. —Proyecto de transferencia de crédito por la suma de 43 686 50 pesetas.

Quedó aprobado. —Informes de las tenencias de Alcaldía en escritos de don Francisco López y don José Gailurt, solicitando vecindad.

Se aprobaron. (Se asentaron los señores Oliveros, Callejón López y Bustos Gonzalez, ocupando la presidencia el señor Sánchez Moncada).

—Inventario de los documentos y libros entregados al Ayuntamiento por el concesionario del Servicio de aguas. Enterados.

—Acta de destrucción de las láminas de agua que no han de sufrir efectos oficiales.

Se aprobó.

—Informes de las comisiones de Ornat, Aguas y Beneficencia. También se aprobaron.

—Informes de la tenencia de Alcaldía del distrito 5.º, sobre ve ciudad.

El mismo acuerdo.

(Entra en el salón el señor García Cruz).

En el escrito presentado por la Federación de empleados municipales, renunciando a la asistencia de médicos, practicantes y matronas, hablaron los señores García Alonso, Gálvez Salinas, García Cruz y Miras Capel, acordando revocar el acuerdo de 14 del corriente, de facilitarles asistencia a los empleados municipales.

Se dió cuenta de varias solicitudes, pidiendo la instalación de motores eléctricos para la industria.

Dióse cuenta de un informe del señor Pérez Almansa, en el expediente instruido por deficiencias en el servicio de Cementerios, proponiendo sea suspendido en el cargo durante diez días el señor Interventor, y cinco días a los señores Laynez, Orta y García Orozco, quedando sobre la mesa.

El señor Limones se ocupó del Estatuto Andalúz, pidiendo que se reúna inmediatamente la comisión nombrado a este efecto.

Pasó a la comisión de alumbrado una moción del concejal señor Callejón López, pidiendo la instalación de varias luces.

Se dió cuenta de otra moción del concejal señor García Alonso, pidiendo aumento de personal para la Farmacia municipal.

El señor Gálvez Salinas propuso que pasara a las comisiones de Beneficencia y Sanidad.

Intervinieron los señores García Cruz, Miras Capel, García Alonso, Torres Muller y Pérez Burgos.

Se acordó tomar en consideración la moción y que pasara a la Comisión respectiva.

Se dió cuenta de otros asuntos de trámite y se levantó la sesión.

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Absolución

Ayer se celebró otro juicio por jurados, de causa procedente del Juzgado de Canjaya, por un delito de abusos deshonestos, siendo absuelto el procesado José Placón.

Señalamiento para hoy

Vista de causa número 54 de 1.931 del Juzgado de Canjaya, contra Juan Amador y otros, por el delito de homicidio.—Abogados, don Alfredo García Briet y don Manuel García del Pine; procuradores, don Tomás Zárate y don Fernando Escobar.

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina

Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 1 a 2.

Glorieta de S. Pedro, número 5.

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 28

Un suicidio

Esta mañana ocurrió un espectáculo que aterrorizó a cuantos lo presenciaron.

El numeroso público que se hallaba en las terrazas de los casinos y bares de la calle de Alcalá, vieron que un hombre, desde el séptimo piso del ministerio de Instrucción pública, parecía querer arrojar a la calle, haciendo tentativas que al público parecieron ejercicios acrobáticos.

De pronto cayó en medio de la vía, resultando ser un suicidio cometido por el jefe del departamento de construcciones, don Rafael San Román.

Dicho señor había estado trabajando durante la mañana en unión de sus empleados, a los cuales llamó para despachar asuntos urgentes. A estos los dejó citados para las cuatro de la tarde para seguir trabajando. Sus empleados no notaron ninguna anomalía en su jefe.

Ignoranza los motivos que tuviera el señor San Román para llevar a cabo un fin tan trágico.

El hecho impresionó vivamente a cuantos lo presenciaron, reuniéndose en el lugar del suceso un público numeroso, hasta que fué levantado el cadáver por el Juzgado.

Atribúyese el suicidio a un momento de perturbación de las facultades mentales de la víctima.

Unas declaraciones

El señor Franchy Roca ha declarado que hasta el miércoles no se reunirá nuevamente el Tribunal de Responsabilidades.

Cree que las sentencias se harán públicas a fines de esta semana y que no habrá diferencias de penas para los encartados. La máxima no rebasará de doce años de confinamiento que pide el fiscal.

Interrogado sobre el asunto de la federación de Izquierdas, dijo que para el partido federal no hubo veto alguno, como se tuvo para el partido radical pero tampoco insistió a los federales para la unión.

La federación siguió diciendo, se limitó únicamente a contar con los partidos gobernantes. Sin embargo, se cree que hubiese sido más conveniente para la República la unión de todos los republicanos, sin hacer excepciones.

El atraco de Ruidones

Se reciben noticias de haber sido puesto en libertad el chofer del conde de Ruidones, que conducía a dicho señor y a su familia en dirección a París, pues parece comprobado que fué ajeno al atraco.

También ha sido libertado el chofer que condujo a los atracadores al Molar, en un taxi, porque éste probó su falta de relación con los malhechores.

En cambio siguen acentuándose sospechas contra el hermano de la criada, Pablo González, y un individuo llamado Alejandro Gómez, que ha desaparecido y que apesar de las pesquisas de la policía sigue sin aparecer.

La baja de la libra esterlina

Las últimas noticias recibidas acusan un descenso de la libra esterlina en todos los mercados extranjeros.

Se atribuye esta pérdida de valores a la proximidad en que se encuentra la fecha de 15 de diciembre, en la cual la nación británica tendrá que desembolsar el vencimiento que cumple de la deuda a Norte América.

El Gobernador del Banco de España ha declarado que dicho fenómeno financiero no ha de producir probablemente favorables consecuencias para la moneda española.

El Director general del Centro de contratación ha manifestado su opinión, diciendo que en tales circunstancias debe-

mos estar prevenidos a todo evento, procurando que la baja de la libra no repercuta en las operaciones de nuestra balanza comercial.

Algunos directores de Bancos y otras personalidades entendidas, han estimado, en cambio, que dicho fenómeno no afectará a la Bolsa española.

Denuncia contra el diario madrileño "La Voz"

Por el fiscal de la República ha sido denunciado y mandado la recogida de ejemplares del periódico «La Voz».

Esta determinación ha sido debida por la publicación de un artículo titulado: «¿A la Justicia pruden?» en que se atacaba terminantemente la magistratura del juez, señor Iglesias.

El final del sumario por los sucesos de agosto

Se ha dado por terminado el sumario incoado por los sucesos del 10 de agosto último, desarrollados en Madrid, con motivo de la intentona de restauración monárquica.

Dicho sumario consta de más de 4.000 folios.

El número de procesados civiles y militares asciende a 149, siendo defendidos por noventa abogados.

El monumento a Pablo Iglesias

En el antiguo Hospicio, hoy convertido en Palacio de la Exposición, se ha inaugurado la exhibición de anteproyectos para erigir un monumento al célebre leader del socialismo, don Pablo Iglesias.

Han sido muy elevado el número de los trabajos presentados.

A dicho acto asistieron el alcalde y concejales socialistas del Ayuntamiento y numerosas personalidades.

Para estar informado
Lea usted
"La Crónica Meridional"

La tormenta de ayer

Después de un día espléndido de otoño como fué el del domingo, en la noche del mismo un fuerte huracán trajo sobre nuestro firmamento las nubes e inesperadamente cambió la decoración e hizo que al amanecer del lunes des cargara sobre nuestra capital una formidable tormenta, que hizo so brecojer los ánimos.

Como ya está el otoño muy ven cido, parecía haber pasado la clás ica época de las tormentas; pero no era así, puesto que la de ayer fué la más respetable de la tem porada.

No sólo se sucedían los relám pagos acompañados de grandes truenos, sino que una granizada grandísima, desacomumbrada en Almería, formaba gran estrépito y cubría nuestras calles y terra dos de granizos, que formaban una blanca capa como si hubiese caído abundante nevada.

Duración de la tormenta

Sufrió ésta algunos intervalos, en los cuales parecía amainar el recio temporal; pero luego volvía con gran insistencia. Comenzó la tormenta a las seis y cuarto de la mañana y terminó cerca de las ocho.

Los vecinos, sobrecogidos

Como decimos, lo poco acos tumbrados que estamos los alme renses a estas fuertes graniza das, hizo que cundiera el pánico entre ellos, pues más que nada se temía que la clase de techumbres, demasiado frágiles para sostener el peso de la granizada, fuese mo tivo para derrumbamientos, como algunos hubo que lamentar. La violencia de la tormenta así le hacía temer.

Entre los vecinos más alarma dos se encontraban los de la ba rriada de las Almadravillas, pues el relleno de la rambla en el puen te, del que tantas veces nos he mos ocupado sin conseguir que se limpie, constituye un peligro inminente, como ocurrió hace unos años, para anegar todas aquellas casas.

Por fortuna, en la mencionada barriada no hubo que lamentar más que el suceso consiguiente, la alarma justificada.

Casas que se derumban

En la calle de Antonio Vico, se hundieron las techumbres de dos casas, frágiles para sostener el peso de la granizada y del agua, y con los techos las paredes. Por fortuna, no hubo desgracias per sonales.

En la calle de Fernandez (Can teras Viejas) la casa número 7 de esta vía, habitada por Antonia Ruiz González y familiares, a con secuencia del temporal, se des prendió un bloque de piedra, rom plendo las paredes y haciendo des trozos en la mencionada vivienda. A consecuencia de ello, resultó gravemente herido el hijo de la re ferida Antonia, Antonio Casan o va, de diez y seis años, y Antonia

Victoria, de veinte años el prime o de diversas contusiones y erosio nes en varias partes del cuerpo, y el segundo tiene una herida con tusa de diez centímetros de exten sión, desde el maleoio izquierdo al derecho, poniendo al descubier to los tendones del pie derecho, y otra herida contusa de cinco cen tímetros en la cara anterior de la rodilla izquierda y erosiones en las piernas, cuyas heridas son de pronóstico reservado.

Ambos fueron conducidos al Hospital de Santa María Magda lena, donde fueron curados por el personal de guardia y enferme ras.

Casas anegadas

También en la calle de Santos Zárate, muchas de las casas que componen esta vía, modestas en su mayoría, por efecto de las co rrientes que en la misma se acu mulan, resultaron en su mayoría anegadas, produciendo gran alar ma entre los vecinos de la misma.

En alguna de estas casas, se gún hemos podido comprobar per sonalmente llegó el agua a una al tura de dos metros.

El bar establecido en el An den de Levante quedó también anega do por efecto de la corriente de agua que circulaba por la calle de Aguilar Martel.

El Garage Inglés, situado en la calle de Sagasta, se inundó en más de medio metro.

En los barrios extremos ocu rrieron anegamientos parecidos.

Chispas eléctricas

Durante la formidable tormen ta, en la cual se sucedían con fre cuencia los relámpagos, una chis pa eléctrica cayó en la calle del General Riego (antes Real), no registrándose, por fortuna, des gracia personal alguna, ni daños materiales de importancia.

Auxilios municipales

Una vez que se tuvo conoci miento en el Ayuntamiento de los desperfectos ocasionados por la tormenta, se dieron las órdenes oportunas al Parque de Bomberos para que se procediese inmedia tamente, con el material adecua do, al desagüe de las casas inun dadas.

Las calles parecían ríos

Cuando mayor era la violencia del temporal, fué tal la abundan cia de agua que discurría por las calles, que todas se convirtieron por su gran corriente en ríos, im posibles de vadear la mayoría de ellas.

El granizo, en grandes cantida des, era arrastrado y deshecho.

Los montes cercanos

Cuando ya era bien de día y amainó el temporal, se pudo ob servar que tanto en las alturas de la sierra de poniente como en la de Sierra Ahumilla, una gran capa de granizo daba la sensación de una nevada.

La temperatura

Como era natural, la tormenta trajo como consecuencia que ba jara la temperatura, y que duran te todo el día y aún más por la no che se sintiera bastante frío, hasta el punto de que se dieron a luz los abrigos, que hasta aquí no hi cieron falta, por la bondad de nuestro clima.

La tormenta abar có poco

Quisimos inquirir si la tormen ta había abarcado mucho radio.

Desde luego nos aseguraron los que procedían de la cuenca de nuestro río, que sólo desde Huér cal a nuestra capital, había caído la granizada y lluvia, pues en los pueblos de Benahadux y Gádor, no cayó ni siquiera una gota.

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado

UNGÜENTO MÁGICO

desaparecen totalmente callos y dure zas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pesetas.—Por co rreo 2 pesetas.

FARMACIA PUERTO.— Plaza San Ildefonso, 5 — MADRID

Instrucción pública

— 0 —

Provisión de direcciones de gra duada

Para cumplir la orden ministe rial relativa a la provisión en propiedad de todos los destinos va cantes de director de escuela gra duada con menos de seis grados, las Inspecciones provinciales de Primera Enseñanza dispondrán lo necesario para que, en los quince días siguientes a la fecha del 25, los inspectores de Primera Ense ñanza, cada uno en su zona res pectiva, giren visita extraordina ria a las graduadas que se hallen en las condiciones expuestas y convengan, con separación de es cuelas, a los maestros de Sección de las mismas cuya Dirección se halla vacante, a los efectos que determina el artículo 19 del decre to de 1 julio de este año.

En la reunión que celebren, pre sididos por el indicado inspector, los maestros de Sección de cada



Cuide usted
su estómago
porque es la base de
su salud

Yo padecí también
como usted, pero me
curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

escuela formularán la propuesta correspondiente para directer en propiedad de la graduada de que se trata, haciéndolo constar en el acta, que se extenderá por dupli cado, firmada por todos los asis tentes. Las actas duplicadas co rrespondientes a todas las vacan tes de cada provincia se remitirán por los inspectores respectivos, con informe para cada una de las Direcciones vacantes, a los Con sejos provinciales. Estos, a su vez, informarán por separado cada p o puesta; harán relación de todas, con expresión de escuelas, nom bre de los maestros propuestos y observaciones pertinentes.

Los Consejos provinciales der tro del plazo de diez días si guientes al concedido para formu lar las propuestas, remitirán a es ta Dirección general la relación así formulada, acompañando un ejemplar de cada acta duplicada y archivando el otro en la Secre taría del Consejo.

En vista de las propuestas e in formes, y con los asesoramientos que estimen oportunos, esta Di rección general, de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 19 del decreto de 1 de julio ya citado, ex tenderá los nombramientos.

Miguel García Algarra
OCULISTA

CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6
Terriza 15. — Almería

Número de ocho páginas

Dr. JUAN J. GIMENEZ

Director de Sanidad del Puerto
Tocólogo municipal por oposición

Consulta de 10 a 11 y de 4 a 5. — Méndez Núñez, 12 ALMERIA

Sanatorio para enfermedades del embarazo, parto y matriz.—Galefacción
lat. nat.—Jardín.—Blasco Ibáñez, 26 (antes Obispo Orberá).

REGISTRO DEL ALCALDE

LA LABOR DEL VEROS EN MADRID

—0—

Anteayer regresó de Madrid el Alcalde señor Oliveros Ruiz, acompañado del Inspector provincial de Sanidad señor Manllou y del vicepresidente de Acción Social señor Sánchez Ulbarri.

Al visitar ayer en su despacho de la Alcaldía al señor Oliveros, y ser preguntado por las gestiones realizadas en la capital de la República, nos hizo entrega de la siguiente nota:

Los Iguales

Sabido es que como consecuencia de una entrevista que celebraron con el ministro de Hacienda señor Carner, los diputados y representantes de las localidades en que está funcionando la rifa llamada de «Los Iguales», y entre los cuales se encontraban los diputados almerienses señores Pradal y Granados, se ha nombrado una comisión de diputados que estudiará y redactará el proyecto de ley que ha de regular el funcionamiento de dicha rifa. Esta comisión la forman los señores Pradal, Vigil, Navarro y González López, Director general de Beneficencia este último y Fiscal en la causa que por las responsabilidades por el golpe de Estado se ha planteado en el Senado recientemente. Esta circunstancia ha hecho que la comisión no haya podido todavía reunirse, pero es una idea fundamental de su actuación la de fijar un plazo de pervivencia de la rifa, «de 10 años», según frase del señor Carner y que aún no se sabe si será de cinco o de diez, durante el cual acaso se establezca una escala progresiva de restricción en el número de boletos a rifar, si durante ese tiempo los organismos oficiales van sustituyendo a las organizaciones privadas en la transcendente labor que realizan.

Como la tendencia que el ministerio de Hacienda se marcaba hasta ahora, era de franca hostilidad a estas organizaciones y en otro viaje a mi se me dijo, por personas de autoridad, la labor de Asistencia Social la debía realizar el Ayuntamiento, es sin duda éste cambio de criterio, la mejor solución que a este grave asunto ha podido dársele, puesto que no hay que insistir, dado el estado de nuestra hacienda municipal, en la imposibilidad en que nos hubiéramos encontrado para atender lo que hoy atiende Asistencia Social, cuya labor va siendo reconocida hasta por sus más implacables enemigos.

La Mancomunidad de municipios del río Andarax

Acompañado por el diputado señor Pradal, visité al ministro de Obras públicas, señor Prieto, quien aprobó sin reserva nuestra petición de que se creara una entidad de carácter técnico que es

tudle de un modo racional el mejor aprovechamiento de la provincia desde el punto de vista de los riegos, si bien es su criterio que ese organismo no tenga carácter permanente, si no que dare lo preciso para realizar ese estudio, aunque no se pondrá a quien los realicen plazos ni limitaciones de ningún género.

Para tal fin nos prometió el nombramiento de un Ingeniero de Caminos y probablemente un ayudante y un delineante. El señor Pradal propuso para Ingeniero a nuestro paisano don José López Rodríguez, en quien se reúnen en grado máximo las condiciones necesarias para el cargo, siendo su nombre acogido con agrado por el señor Prieto. Por consejo del propio ministro visitamos al Director General de Minas señor Gordón Ordax, para pedirle el nombramiento de uno o dos geólogos para el organismo de que se trata, habiendo encontrado en el señor Gordón la mejor disposición para ello, como ahora veremos al tratar del alumbramiento de aguas de la Solana del Fondón.

Es este un asunto en el que el señor Gordón ha puesto gran cariño, puesto que se deba a su iniciativa el plan de estudio de sondeos y alumbramiento de aguas que está haciendo el Instituto Geológico de España, de cuyo personal hizo el Director General de Minas grandes elogios. El proyecto y presupuesto para el alumbramiento de la Solana está redactado por el Ingeniero don Agustín Marín e informado favorablemente por la Intervención General del Estado, la Dirección General de Obras Hidráulicas del Ministerio de Agricultura y firmado por el señor Subsecretario de este Ministerio. Por consiguiente, en estos días pasará de nuevo a la Dirección de Minas y al Instituto Geológico para su ejecución, la cual según palabras del señor Gordón Ordax será inmediata, por corresponder estos trabajos al presupuesto extraordinario llamado del 28 de agosto, por que en esta fecha del año pasado se aprobó en Cortes, fijándose en la Ley la condición de estar exento de su hasta cualquiera que fuese su cuantía, puesto que se trataba de

resolver urgentemente el problema en Andalucía, Extremadura, Murcia y Levante.

En el proyecto del señor Marín se proponen dos grupos de obras: uno en el paraje de la Fuente de Gúday, a nueve metros por debajo de su nivel (conviene advertir que el Ingeniero señor Novo en otro estudio, proponía a velate) y otro en el Molino del Vaho, del término municipal de Fondón importando el primero 113 552 50 pesetas y el segundo 113 790 con un total de 299.529 85

Estas son las 300 000 pesetas a que tantas veces se ha aludido; para fijar su situación fui comisionado por la Mancomunidad de Municipios del Andarax con el propósito de dedicárselas a obras que la Mancomunidad proyectara. Pero estando ya consignadas para la ejecución en las obras resañadas, es del todo imposible dedicárselas a ningunas otras, máxime teniendo en cuenta que nos encontramos al final del ejercicio y por consiguiente en el riesgo de que no gastándose en lo que queda de año, se perdieran a pesar del carácter del presupuesto extraordinario.

Finalmente, es de justicia que haga pública mi gratitud a los diputados señores Granados y Pradal, que con tanta eficacia me han ayudado en mis gestiones.

En la provincia

—0—

Autor de un robo

El jefe de las fuerzas de la benemérita del puesto de Birja, ha comunicado a este Gobierno civil, que según las diligencias practicadas, se ha comprobado que el autor del robo en la oficina del arrendatario de los arbitrios municipales de la barriada de Bulerma (Dallas) es Joaquín Vivanco Villar, natural de Mazarrón (Murcia).

Se ha telegrafiado al comandante del puesto de Rincón de la Victoria (Málaga) y al jefe de la línea de Málaga, para que se proceda a la detención del Vivanco.

Por cuestiones de riego

En una finca denominada «El Pezuelo», del término de Illar,

promovieron una rifa por cuestiones de agua, Juan Casas Megias, de 45 años, y Pedro García Casas, de 49 años.

De la reyerta resultó el Casas Megias con varias erosiones en la cabeza, cara y labio superior, que le fueron curadas por el médico titular don Enrique Pérez Palacios.

Sustracción de efectos

De la estación del cable aéreo, propiedad de la Compañía minera Cabarga San Miguel, barriada de Menas, han sustraído varios efectos, ignorándose hasta ahora quienes sean los autores.

La benemérita practica trabajos para descubrir a los que se apoderaron de lo ajeno.

Robo supuesto

El vecino de Escullar Antonio Jiménez Santander, denunció a la guardia civil del puesto de Abia que en la noche del día 25 del actual le habían sido robadas de su domicilio unas 400 pesetas, sospechando fuesen los autores Arturo Pastor Otuño y su primo Florian Valverde Pastor.

Hechas las oportunas investigaciones, la benemérita ha sacado la impresión de que se trata de un robo supuesto.

Por amenazas

En Lucar ha sido detenido por la guardia civil el vecino de aquella villa Juan Castellón González, de 42 años, por haber amenazado con una escopeta a Juan Olvera García, de 18 años, quien pretendió pasar con dos caballerías cargadas de estiércol por la propiedad del Castellón.

Asistencia Social

—0—

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 33

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 321 niños, 442 adultos y 6 transeúntes.

Enfermos atendidos en el día: pensarle antitracematoso 52

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6

Conde Offalla, 20 pral.

EL NUEVO COCHE FORD

8 H. P.

y los nuevos modelos de 4 y 8 cilindros

FORD

que constituyen el acontecimiento automovilista del día, pueden verlos y pedir precio y condiciones al agente oficial

José M.^a Artero.--Avenida de la República 21.--Almería

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid, 28

Condena contra un arquitecto y otro más

En esta Audiencia, hoy se ha verificado la vista de la causa incoada por el hundimiento de un edificio en construcción, en la calle de Alonso Cano.

En dicho accidente perdieron la vida cuatro obreros, resultando además cuatro heridos.

Este hundimiento parece que fué debido á la mala calidad de los materiales empleados y la falta de cimentación de la obra.

El fiscal ha pedido dos años de prisión y cinco mil pesetas de indemnización á las familias de las víctimas, para el arquitecto don Luis Fernández y la misma pena para el constructor don Julián Jiménez.

La ola de frío en toda España

El temporal de nieves y de lluvias anunciado hace poco por el Observatorio meteorológico de Moscou, se ha presentado ya en casi toda España.

En Madrid, la temperatura ha llegado á siete y ocho grados bajo cero, helándose el agua de algunas fuentes. En la madrugada del lunes ha caído abundante lluvia.

En Asturias ha nevado copiosamente.

Y en Santander se hallan interrumpidas las líneas de comunicación.

De Provincias

—o—

Madrid, 28

Mitin radical socialista

Telegrafian de Córdoba dando cuenta del mitin celebrado el domingo en aquella capital, en el cual pronunció un discurso el ministro señor Albornoz, negando que exista ningún peligro para la República.

Creyó llegado el momento de que se definan los partidos enemigos del régimen, los cuales se aprovechan en cuantas ocasiones se les presentan para combatirlos, utilizando como arma el asunto de las jubilaciones en la Magistratura. La misma opinión pública destruirá cuantas intenciones se realicen para derribar a la República.

Cree preciso republicanizar a todos los organismos administrativos.

Después del mitin, el partido radical socialista le ofreció un banquete que estuvo muy concurrido, no ocurriendo en ambos actos ningún incidente.

Un suicidio

Al llegar el tren cerca de Ubada, un individuo llamado Máximo Meyre, que viajaba en un departamento en unión de un cabo del cuerpo de Ingenieros, de pronto le arrebató a éste la pistola y se disparó un tiro en el pecho, quedando gravísimo.

Se ignoran los móviles que le han hecho atentar contra su vida.

Visita a Málaga

Comunican de Málaga, que llegó á aquella capital el ministro don Marcelino Domingo que fué recibido con gran entusiasmo.

El ministro visitó el castillo del conde de Mieres, la Calata, deteniéndose en la finca de la Concepción y después recorrió algunos pueblos cercanos.

Viaje de Bugeda

Participan de Logroño, dando cuenta de la estancia en aquella capital del diputado señor Bugeda.

El motivo de su viaje es el de defender al alcalde de Casalareina, de filiación socialista, que ha sido procesado por los recientes sucesos.

Una conferencia

En Málaga dió su anunciada conferencia el Director de Industrias señor Feced, haciendo

do propaganda de la reforma agraria.

Banquete

De Sevilla anuncian los telegramas la celebración de un banquete en el hotel Cristina, con objeto de festejar los afiliados al Ejército, al general Carnicero por la creación del Cuerpo de subalternos.

Asistieron más de quinientos subalternos, dándose vivas á la República.

Bolsa

Cotizaciones

Deuda 4º interior . . .	64'47
Id. 5º amortizable . . .	82 85
Idem 4º idem	73 00
Banco de España	52'00
Español de Crédito . . .	000'00
Hispano Americano . . .	000'00
Tabacalera	177'00
Londres	39 30
París	48 00
Dólares	12'28

DE BARCELONA

Madrid, 28

De viaje

Al salir de Barcelona para Madrid el juez encargado del proceso sobre la evasión de capitales, dijo que su viaje sería breve, pues regresará á la ciudad condal con objeto de seguir las actuaciones que viene llevando á cabo.

Mitin ferroviario

En Barcelona se ha celebrado el anunciado mitin de federación de industrias ferroviarias.

En el citado mitin se dió un voto de confianza al Consejo, para que acuerde con las demás organizaciones similares, la declaración de la huelga general que se viene anunciando.

Se pedirá á la Confederación, que con tiempo se prepare para apoyar la huelga, moral y materialmente.

Una reunión

Los últimos telegramas de Barcelona, dicen que el presi-

dente de la Generalidad señor Maciá, ha celebrado una reunión con los contramaestres del ramo textil y los patronos.

En dicha reunión se pudo llegar á un acuerdo, discrepando sólo uno de los patronos.

El consejero de la Generalidad, vendrá pronto á Madrid, con objeto de tratar con el Gobierno, los honores que se le han de tributar al señor Maciá en la apertura del Parlamento catalán.

DE FUTBOL

—o—

Madrid, 28

Los partidos del domingo

En los partidos de futbol de la primera división, jugaron en Barcelona el Español de esta capital y el Madrid, que fué vencido por dos tantos a uno.

En San Sebastián lucharon el Donostia y el Barcelona, que empataron a dos tantos.

En Bilbao, el Athletic de esta capital derrotó al Betis sevillano por nueve tantos a uno.

En Vitoria, el Deportivo Alavés perforó ocho veces a puerta del Racing de Santander por dos que lograron estos.

En Valencia, el títular logró vencer por tres tantos a dos al Arenas del Guecho.

En los partidos celebrados entre los equipos afiliados a la segunda división figuran los siguientes.

En Madrid, el Athletic de esta capital empató a cero frente al Deportivo de La Coruña.

En Oviedo, el títular derrotó netamente al Castellón por ocho tantos a uno.

En Sevilla, el títular logró un fácil triunfo sobre el Sporting de Gijón por cinco a dos.

En Vigo, el Ce t. de esta población ganó al Irún por cuatro tantos a dos.

En Murcia, el títular logró dos tantos y el Osasuna uno.

Número de ocho páginas

POR TELEGRÁFO

Más noticias de Barcelona

Intento de robo

Madrid, 28.— En una tahona de aceite de San Medín se presentaron siete individuos, que con pistola en mano, amenazaron a la dueña de establecimiento obligándole a que entregara el dinero de la venta.

Aquí se comenzó a dar voces, pidiendo auxilio.

El marido que se encontraba en los tanos de la casa, subió rápidamente, consiguiendo detener a uno de los atacadores, con el que luchó hasta desarmarle.

Los restantes se dieron a la huida, siendo perseguidos por la Guardia civil que es hizo numerosos disparos.

En la declaración prestada por el único detenido ha dicho que no se trataba de un robo, sino de obligar a dueño para que aumentara el personal de fábrica.

No habrá crisis.—Otras noticias

Se ha desmentido categóricamente los rumores que hace días se han propagado sobre la próxima crisis del Gobierno catalán.

—Los mozos de escuadra prestarán servicio permanente en el pago de la generalidad y en el paramento.

—Los radicales autonomos de Tarragona han negado que hayan intentado ingresar en el partido de Acción republicana.

Del Extranjero

—o—

Madrid, 28

De aviación

Telegrafían de París diciendo que ha llegado a aquel aerodromo, tripulando un autogiro Breguet, el aviador español señor Rodríguez.

Dicho aparato está destinado a España y permanecerá en París algunos días.

Las elecciones en Bruselas

Comunican desde Bruselas las primeras impresiones de las elecciones electivas.

Aunque se desconocen los resultados definitivos, parece casi seguro que ganarán algunos puestos los socialistas católicos.

En algunos distritos se registraron colisiones resultando algunos heridos que, por fortuna, son leves.

Si Gobierno

Noticias de Berín, comunican que es casi seguro que hasta el próximo martes, o quizás hasta el miércoles, no habrá nuevo Gobierno.

Sigue creyéndose que se encargará de formar el Von Papen.

POR TELEGRÁFO

Ultima hora

—o—

Accidente de automóvil

Madrid, 28.— En Reinosa (provincia de Santander) un automóvil se deslizó por un barranco, cayendo a un río.

El accidente ha sido debido al mal estado en que se encuentra la carretera a causa de los últimos temporales de lluvias, que han ocasionado algunos desprendimientos de tierras.

Resultó ahogado uno de los ocupantes del vehículo y tres más, heridos.

Una huelga

Comunican de Granada que los obreros que trabajan en la construcción de canal de Izbor se han declarado en huelga.

Se han registrado diversas colisiones.

Crimen horrendo

En Membrive ha sido denunciada la joven Jacoba Benito, de veintidós años de edad, quien asesinó a su padre, con un hacha, mientras dormía.

Cometido el horroroso crimen, tras adó, ayudada por un hermano, el cadáver de aquél, hasta un monte cercano.

El vecindario amotinado, intentó lincharla.

Este suceso ha llenado de consternación a los pueblos inmediatos, pues a vicima contaba general simpatías.

Deteccion de un camión en la frontera de Francia

Se ha recibido un despacho de San Sebastián, comunicando de que próximo a la frontera ha sido detenido un camión cargado de objetos procedentes del colegio de Jesuitas de Oña.

Se trata de valioso material de enseñanza.

Recientemente logró pasar otro camión, transportando semejantes efectos.

Con motivo de este asunto se ha detenido en Bilbao a un jesuita que se supone complicito con dichas evasiones.

Accidente grave

En el tren correo de Cádiz, viajaban dos sujetos subidos en el techo de un vagón.

Al entrar el convoy en un túnel, recibieron tan grandes golpes en la cabeza que resultaron muertos en el acto.

Vuelca un automóvil

En la carretera, próximo a Guadalajara, volcó un automóvil conducido por el de ineante don Eugenio Saazar, quien falleció a causa de los golpes que se produjo.

Además sufrieron heridas graves otros ocupantes del vehículo, que eran un amigo de aquél. Dos individuos más cuyos nombres se ignoran, y el delineante militar señor Santisteban.

Agresión al director de "El Día", de San Sebastián

El capitán de los guardias de Asalto, señor Loms, ha agredido al director de periódico "El Día" por haber emitido juicios que aquél estimaba molestos.

Por efecto de la contienda se promovió un gran escándalo.

Los periodistas locales han formulado una enérgica protesta por la forma en que se efectuó la agresión y las causas de la misma.

Asalto y robo

En el pueblo de Vadi'os se ha cometido un audaz robo, en el domicilio del cura párroco que se encuentra ciego y enfermo hace mucho tiempo.

Tres enmascarados penetraron en la casa rectoral, amordazando y maniatando a una hermana y sobrina del sacerdote.

Después recorrieron todas las habitaciones, registrando los muebles y llevándose 265 pesetas, tres monedas de oro y varios objetos.

Colisiones y heridas

En Bilbao se han registrado nuevas colisiones entre los partidos nacionalista y socialista, tiroteándose mutuamente.

Los socialistas asaltaron el centro de aquellos, destrozando los muebles y rompiendo los documentos.

Del encuentro resultaron varios nacionalistas heridos.

Llega a Vigo un crucero alemán

Hoy ha llegado a este puerto el crucero de la marina alemana «Kasarase» que realiza un viaje de prácticas al rededor del mundo.

La tripulación de dicho buque fue agasajada.

A. Ramírez Sánchez
MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Glorieta de San Pedro, número 1

TRASLADO

El almacén de motores de aceite **Crossley** y motores eléctricos de don Vicente Aznar, sito en la calle Conde Offalia, 24, se ha trasladado a la calle de Méndez Núñez, 16.

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico
RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 15).

ALMERIA.

GACETILLAS

Poseción

Se ha posesionado de su cargo en esta Aduana Nacional el joven recientemente ingresado en el Cuerpo, don Francisco Durban Remón, a quien saludamos.

Gran ocasión

Para primeros de diciembre se ofrece automóvil capitoné, para llevar toda clase de carga para Madrid, Bilbao y pueblos del recorrido. Informar a F. Saralegui, Ibañeta de Bilbao, 14, primero, izquierda, Bilbao.

Declarado inútil

La Comandancia militar de Granada comunicó a este Ayuntamiento que en el reconocimiento del tribunal médico militar de aquella plaza fueron declarados inútiles los reclutas José Quintana Galjarro y José Capel Cuadrado.

Se aquila

Dos locales para oficinas o establecimientos con seis puertas metálicas, calles Méndez Núñez y Reyes Católicos. Razón, calle de Guzmán, número, 5.

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sinológica) del Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día...	744'4
Temperatura máxima...	18'2
Temperatura mínima...	10'1
Ídem media...	14'1
Ídem máxima al sol...	23'0
Humedad relativa media	52
Evaporación en 24 h.	4'3
Lluvia en 24 horas,	28
litros por metro cuadrado.	
Estado dominante	NW
Fuerza en metros por segundo...	10
Nubosidad	casí cubierto.

Abonad con nitrato de Chile y obtendréis excelentes cosechas

EL AGRICULTOR DEBE EXIGIR EL

NITRATO GRANULADO "CHAMPION"

que ni puede falsificarse, ni se atterra, ni acidifica las tierras

El único nitrato natural. El mejor abono nitrogenado

Sociedad Comercial del nitrato de Chile.-Madrid

PARA INFORMES EN ALMERIA

SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Avenida de la República, 2 moderno.

Apartado de Correos núm. 2 Telegramas: BALMAS
TELEFONO 6-6

¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son una pastilla de una composición especial fruto de estudios concienzudos permitiendo teñir en agua FRIA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las tintas, aun las más finas no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes. Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:
EUGENIO DE BUSTOS
Granada, 9

HIPERACIGIL ANTES

ERLAS ANTIGASTRÁLGICAS medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas inapetencias, debilidad del estómago, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestión, sean o no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al Depósito. Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetán, 20. Almería botica de Santo Domingo, Uda de J. Vivas Pérez Avenida de la Pública, 9

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO, del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35187; Losana, Príncipe, 30; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadores, 2 Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Perez, Conde Ofalla 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Públicos, Obispo Orbera, 35; Idáñez, Bestoy 14 y Cádiz 5; Mroaz, Reyes Cañólicas 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44, Molinos de Viento.

SELECTA

Las mejores escopetas de caza.—Las insuperables carabinas.—Las inigualables bicicletas.—Les excelentes cartuchos.

Philips, receptores de radio de fama mundial.

Kodak, aparatos fotográficos y de cine, acreditado en todo el mundo.

Imperator, máquinas parlantes portables y de excelente resultado.

Regal, discos de calidad.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

por Echave, Arizmendi y C^a S. L.^a

Iberracruz, 3.—EIBAR (Guipúzcoa).

Agente en Almería.—VICENTE DE BURGOS.

Francisco Godey (antes Narváez), 1, pral. Telfo. 475



Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

Alcina, Mendoza, Florida y Campana

FLORIDA Saldrá de Almería el 17 de Diciembre de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

CAMPANA Saldrá de Almería el 17 de Enero de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos. De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS

A asistiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor en estos puertos. Para obtener las plazas asignadas a este puerto.

Agencia en Almería: B. G. DE ALFONSO GIMENEZ (S. en C. Calle de la Libertad 49.—ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «Maria Dalmé de R.», «Maria K.», «Nuria R.», «Rberto R.», «Manuela C. de R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.— Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 31 85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Maura 5.

Para estar debidamente informado
Lea usted "La Crónica Meridional"